
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

◆コンセプト【五郎丸】 
東西の長さや高低差を
活かし、自然や未来を感
じる公園に 

◆コンセプト【橋爪】 
広さを活かし、老若男女
が憩える多目的公園に 

未 来 の 公 園 
デザインラボ 

橋爪･五郎丸 
地区計画公園づくり

ワークショップ 
 

NEWS LETTER ⑤ 
 

2月16日の日曜日の午前、市役所２階会議室で橋⽖・五郎丸地区
計画公園づくりワークショップ（以下 WS）「未来の公園デザインラボ」の
第 5回を開催。参加者は、事務局スタッフも含め 37名でした。 
最終回となったこの日のテーマは、「確認しよう！わたしたちの公園っ

てこんな感じ？」。これまでの 4回のWS をふりかえった後ファシリテーター
から WS で出し合ったみんなの想いをまとめた公園の整備イメージ案の説
明がありました。そして 5 グループに分かれて「ここいいね！」と「こうしたら？
もっとよくなるかも！」について意見を交わし、全体で発表・共有しました。 
最後は全員で輪になり、これまでを振り返って 1 人 1 言ずつ「気づき」と

「約束」を発表！みんなの想いがあふれる感動の最終回となりました！ 

1.  みんなで描いた未来の公園ってこんな感じ？ 
＊整備工事が確定した設計図ではありません。ご注意ください。 橋爪ブリッジ PARK(仮称) 

～地域をつなぐ 人をつなぐ 架け橋となる公園～ 

 

五郎丸くじらミライ PARK(仮称) 
～ご近所の人が気軽に立ち寄れ、つながれる癒しの公園～ 

これをたたき台に「こうした
ら！もっとよくなるかも？」
を提案してね 

Ｔ
Ａ
Ｋ
Ｅ
Ｚ
Ｏ
よ
り
イ
メ
ー
ジ
図
の
紹
介 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 

「これまでの気づき」…●ここで出会えた皆さんが本当に
素敵な方々で、とても楽しかったです●老若男女が集ってこのよ
うに話をする場に初めて参加しました。こんなことがまだ犬山でで
きるんだ！と明るい未来を感じました●皆さんが建設的ですごく
ポジティブに考えているというのが学びであり、感動しました●そ
れぞれ意見が違うけれど、公園をつくる 1 つの方向に向けて前向
きに話をされていた。参加できてよかった。犬山のことがすごく好き
になりました●改めていろんな意見があるなと感じ、その意見を
皆さんが否定せずに傾聴していくことは非常に大切なことなんだ
なと改めて感じました●いろいろフランクに意見が言い合えたのは
非常に良かった●いいご縁もあって、とてもよかった●１つのこと
を突き詰めてつくり上げていくノウハウを教えていただいた ほか 

 

発行・お問合せ 
犬山市役所 都市計画課（本庁舎 2 階） 

☎ 0568-44-0330 （計画調整担当） 
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2. グループワーク「確認しよう！
 

ここいいね！わたしのお気に入り♡ 
■くじらが残るのはうれしい ■階段やスロープはイイ！ 
■未来の自動運転タクシーが入れるエリアがある 

こうしたら？もっとよくなるかも！ 
■東入口は車通りが多いので北側にした方がいい 
■公園南側の市道（歩道）をうまく使って、
遊歩道に周遊性を持たせられたらいい 

■犬連れの人が気軽に利用できる公園になる
よう、ベンチ横にリードフックを設置したらどうか 

■水の流れがあると癒しになり、猛暑にも優しい 
■小川や池のデザインは目的が明確でなく、子どもの遊び
場としてあるといい、虫が湧くので水は流れなくていい、ス
ペースを分断するので部分的でいいなど意見が分かれた 

■地域活動スペースは西側エントランスにもあるといい 
■野菜をつくる場合は子ども食堂に提供する食材をつくると
いう目的を掲げると、協力の呼びかけがしやすいのでは 

３. チェックアウト「気づきと約束」 
 

橋爪 

五郎丸 
ここいいね！わたしのお気に入り♡ 
■藤棚を残すこと 
■大きい芝生広場、築山 
■オープン型屋根付休憩所 
■こどもひろばの柔らかい床 
■フェンスは葉も落ちないし見渡せていい 
■周遊できる遊歩道、遊歩道でゾーン分け 
■防犯カメラと照明がたくさんある 

こうしたら？もっとよくなるかも！ 
■こどもひろばを砂場・水場と一緒にし、広くしたい 
■こどもひろばの床は濡れてもすぐ乾く素材だといい 
■大きい子が楽しめるようバスケットゴールなどあるといい 
■花壇、低木、シンボルツリーはなくし、広く使いたい 
■さくらんぼの木は残したい 
■藤棚スペースはもう少し広く 
■東側入口をなくし南側へ。東を入口に
する場合は飛出し防止の回転ゲートを 

■入口には車止めをつけたい 
■北側駐輪場の台数を増やしたい。南側にも駐輪場を 
■ベビーカーを置ける場所がほしい 
■フェンスは車通りが多い東側だけにし、他は低木にしては 
■休憩所を一部商業施設にし、公園管理者が入るといい 
■防災用の井戸がほしい 
■防災時だけに使う明るい照明を設置したい 
■時計台は別の場所にするか、壁掛けに 
■12時や 5時に時計台から音楽が流れるといい 
 
 

Q．公園の管理はどうなる？ 
⇒両公園は、市が管理をしていく公園ということで担当部
局と話を進めています。芝刈り等、維持管理の内容につい
ては、今後検討していきます。 
Q．防災備蓄倉庫の設置は？ 
⇒防災倉庫は園舎に近い位置なので壊すことになりますが、町内会から申請が
あれば公園に防災倉庫を設置できます。その場合は助成金も利用できます。 
 
 

「わたしの約束」…●公園ができたら散歩に行きます！●皆
さんを誘ってグランドゴルフをしたい●季節毎に大きなイベントをし
たい。オープニングもしたい。声をかけたら是非ご協力お願いしま
す！●ゴミが落ちていたら拾い、お花が枯れていたらお水をあげる
ことを約束します！●たくさん使っていただけるよう、周りの人にこれ
までのプロセスを説明していきたい●危険・迷惑になることを見かけ
たら注意したりして、安全安心にみんなが気持ちよく使える公園に
したい●地域活動に参加していくことを約束したい●動けばつな
がっていくんだなと改めて感じたので、これからもアクションを続けてい
きたい●２つの公園を、齢をとるまで見守り続けたい●せっかくこ
こまでやったので、市役所がきちっとやってくれるかをチェックしていき
たい！そのあと自分でいろんな活動を考えていきたい！ ほか 
 

整備イメージ＆コンセプト」 
  

原市長 これから議会に諮
りながら、いよいよ
計画づくりに入って
いきます。皆さんの
想いに向き合っ
て、それが叶う公
園にしていきたいと
思っています。 
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